

PERSONAJES POPULARES

Rostros de vida velezanos

Juan Motos Guirao

Nace en Vélez-Rubio (Almería) el 12-02-1921. Es hijo de Juan Motos Serrano y de María Guirao Gea, es el tercero de cuatro hermanos.

Su infancia transcurre en Vélez-Blanco (Almería), residencia familiar. La familia goza de una gran posición social y económica el padre es uno de los mayores terratenientes de la Comarca de "Los Vélez".

Siendo niño la vida familiar se ve alterada por la separación de los padres, su madre se traslada a Madrid y ya no volverá a su tierra.

El bachiller lo realiza como alumno libre en el Instituto de Enseñanza Media de Lorca (Murcia), estudiando en Vélez-Blanco con los maestros Rafael Lara y José Antonio López y trasladándose a Lorca para en un solo examen jugarse todo el curso.

En estos años estalla la "Guerra Civil" y será al final de la contienda cuando ingrese en la Universidad de Granada para realizar los estudios de Medicina.

El Decano de la Facultad de Medicina es el hermano de su madre D. Miguel Guirao Gea.

Durante siete años realiza la carrera de Medicina, estudia sin apenas comodidades, estamos en plena posguerra, en las pensiones "Julita" y "Central", los primeros años plato único y ración de pan 50 gr. Más tarde comedor del "Seúl" y restaurante "La plata".

Se cambiaba 1Kg. De harina en el "Horno de Santiago" por 1kg. 1/4 de pan abonando un real de "cochura". Se aprovechaba la luz de las farolas del alumbrado público debido a la escasez de luz y las aulas de Medicina para poder estudiar.

Termina la carrera de Medicina con un expediente académico excelente. Licenciatura con Sobresaliente "Cum Laude" La tesis doctoral versa sobre el Estudio Morfodinámico de la Rodilla, Conexiones Interligamentosas y su Interpretación Funcional.

Diplomado en Sanidad, Médico de asistencia Pública Domiciliaria, Médico por oposición en Medicina Interna y aparato respiratorio. Académico correspondiente de la "Real Academia de Medicina de Granada".

La vida profesional la inicia como profesor ayudante de clases prácticas en la Cátedra de Medicina Interna del profesor Pareja Yebenes, estará cinco años.

A principios de los años 50 se traslada a Vélez-Blanco como Médico de Asistencia Pública Domiciliaria, plaza que gana por oposición en el año 1959.

Se casa con Juana Rodríguez González y tienen cuatro hijas.

Ejerce ininterrumpidamente hasta el año 1986 en que se jubila, el horario es de 9 a 11 de la mañana visita domiciliaria, a partir de las 11 consulta hasta agotar pacientes. La guardia será permanente.

La Consulta se realiza por riguroso turno por parte de los pacientes y el pago de la "Iguala" 1/2 fanega de trigo o 100 pesetas al año por familia. Con la llegada de la Seguridad Social se mantiene los primeros años la "igualada" junto a la "Cartilla".

Atiende partos, accidentes, fracturas, radiografías, transfusiones sanguíneas etc. Tanto en Vélez-Blanco como en María y Vélez-Rubio así como en las diferentes pedanías y cortijos, trasladándose primero con caballerías, moto y finalmente coche.

Es Alcalde durante 8 meses al principio de los años 60. Durante este tiempo crea el grupo escolar, alumbrado público y carretera de "la vega".

Actualmente reside en Vélez-Blanco.